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   仕事大好き！ 地域のみなさまに思いをよせて働く 

笑顔いっぱい『宮地千波』さんを紹介します 
 
 
 
 
 

ここで紹介する宮地千波さんが働いているのは、西尾土地改良区 です。この改良区は、矢作 

川南部土地改良区、吉良土地改良区、高橋用水土地改良区、幡豆土地改良区の 4 土地改良区が合併 

（愛知県知事認可令和 4 年 1 月 14 日）して新しく誕生しました。 

この西尾土地改良区は、組合員 12,313 名 面積 5,025ha（2022 年 4 月 1 日調べ）で西尾市全 

  域と岡崎市南西部を受益地としています。土地改良法制定当時の昭和２０年代、この地域には用水 

の土地改良区、排水の土地改良区、ほ場整備の土地改良区など、あわせて２１の土地改良区があり 

ました。そして、６０有余年にわたり合併の歴史を繰り返しながら、現在の西尾土地改良区に統合 

されました。業務運営の効率化や経費削減を図り、土地改良区の機能を流域全体として適正かつ効 

果的に活用させることを目的としてなされた合併です。 

このたびの取材には、浅井喜代治理事長と北村佳信局長も同席してくださいました。理事長はじ 

め役員のみなさま、そして職員のみなさまが一丸となって合併実現に邁進された日々を振り返り、 

本音でさまざまなエピソードなどお話くださいました。ご協力に心から感謝いたします。  

 

 

 

 

 

 

 

  左から浅井喜代治理事長、宮地千波さん、北村佳信局長（眺めのよい会議室にて） 

受益地の約 7 割が水田、3 割が畑という西尾土地改良区の用水は、主に国営幹線の羽生ダム水系 

を水源とし、一部で矢作川水系の水源を利用しています。また、西尾土地改良区が管理するため池 

（１１か所）を水源とする地域もわずかにあります。用水の管水路（ 764Km）開水路（112Km） 

排水の開水路（393Km）をはじめ、揚水機場３２機場、排水機場 9 機場を管理しています。合併 

を境に賦課金の基準単価も統一し、流域全体でお互い助け合って土地改良区を運営していこうと整 

備時の受益地負担も取りやめました。今後は施設の更新も全流域で計画的に行い、農作物の収益向 

上を目指します。水稲、甜茶、果物、花卉など西尾の農業にますます期待が膨らみます。 

 

 

 

 

 

 

浅井理事長のひと言： 宮地さんは、日ごろか

ら誰とでも分け隔てなく接するので、来訪者にも人

気がある。仕事もテキパキとこなし、総務の即戦力

となっている。これからは、土地改良の女性進出も

必要だと考えているので、今後も期待している。 

北村局長のひと言： 常に明るく仕事に前向き

な宮地さん。事務所の内外の誰にでも気軽に声がけ

してくれるおかげで、職場でも笑いが絶えない。 

持ち前のコミュニケーション力で得られる情報も多

いので、とても頼りになる。 



 

 

宮地千波さんのプロフィール   

宮地千波さんは、この地域の合併の歴史とともに、一色土地改良区、矢作川南部土地改良区（幡豆 

水利事務所）、そして西尾土地改良区へと 22 年にわたり土地改良の仕事に携わってきました。このた 

びの合併にかかわる事務をはじめとし、会計係として複式簿記業務に懸命に取り組んでいます。人と 

人との関りを大切にして生き生きと働く宮地千波さんを紹介します！ 

① 仕事で苦労すること・・子育ての時期は仕事と育児の両立に苦労しました。当時は今が踏ん張り時と自 

分自身に言い聞かせて乗り切りました。現在は、複式簿記の新しい会計システムに四苦八苦。しかし、新しいこ 

とを学ぶのは大好き。楽しみながら奮闘しています！子育て期のみなさまへのメッセージ～『過ぎてみ 

ればほんの一瞬。頑張って～‼』 

②  趣味・・庭のレンガ窯でピザや焼き芋を作って楽しんでいます。他には、8 年間続けている仲間との『和太鼓』。勇ましい響き 

が魅力で、ストレス発散に持って来いです。日帰りプチ旅の最長距離にも挑戦中。最も遠くは今のところ島根！（0 時 → 翌日 0 時） 

③ チャレンジしたいこと・・３０年来の夢の『バイク』で北海道一周（免許はすでに取得）と『般若心経２６２文字暗記』

ダウン症書家・金澤翔子さんの作品「世界一大きい般若心経」に感銘を受けて。体力・気力が衰えないうちにどちらも実現を‼ 

④  好きな言葉・・『咲いた花見て喜ぶならば 咲かせた根元の恩を知れ』。友人から贈られた手ぬぐいに記された小林良正尼の 

言葉です。きれいな花は根っこに支えられていることを忘れてはいけない。感謝や反省することの大切さをいつも心に留めて。 

⑤ 女性の会に望むこと・・女性の会の活動をとおして横のつながりが広がり、幅広い年齢層の中でそれぞれの業務について情報共有を 

深めていける有意義な場であると考えています。会員全ての方が気軽に参加できるように会を盛り上げていきたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

各務用水土地改良区は平成 25 年より“農業用水路”を活用した発電所 

    「芥見大船太陽光発電所」を造成し、その発電事業によって改良区の 

維持管理費を大幅に削減する取り組みをしています。 

今問題なっている地球温暖化もこのような自然 

エネルギーの利用により抑制することができます。 

是非この取り組みをみなさまの目でご覧になってください。 

 
 

 

  
「あいち水土里ネット女性の会」事務局 

水土里ネット愛知 総務部総務課 
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『あいち水土里ネット女性の会視察研修会』のお知らせ 
    日にち  令和５年１月１９日（木） 

    視察場所 各務用水土地改良区（岐阜県） 

多くのみなさまの参加 
お待ちしています‼ 


